



ALONSO BURGOS CISNEROS

Fecha de nacimiento: 25 de febrero de 1987

Edad: 27 años

Estado civil: Soltero

DNI N° 44120745

RUC N°10441207455

Prolongación Quito 2325 -9 Jesús María

Telf. 6245990 / Cel. 992826136(Perú) /0990387666 (Ecuador)

E-mail: alonsoburgos25@hotmail.com / alonsoburgos@gmail.com / aburgos@iepa.org.pe

PERFIL PROFESIONAL

Antropólogo, por la Escuela Académico Profesional de Antropología en la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos. Maestrante en Estudios Socioambientales en la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales Sede-Ecuador. Mis expectativas de ejercicio profesional se inclinan por la investigación, particularmente en temas relacionados con el medioambiente en relación con el desarrollo de los territorios y sus poblaciones. De igual modo, en esa línea de interés se inscribe la actividad académica que realizo como becario investigador en FLACSO Ecuador, que se complementa con la elaboración de artículos y la presentación de exposiciones en congresos a nivel nacional e internacional.

Mi experiencia laboral ha permitido fortalecer mis capacidades en el manejo de métodos y técnicas de investigación cuantitativa y cualitativa. En tal sentido, he elaborado diagnósticos y líneas de base, y conducido procesos de planificación estratégica para el desarrollo con comunidades, en interacción con diferentes actores locales, principalmente municipalidades, organizaciones territoriales, pueblos originarios, jóvenes y mujeres.

FORMACIÓN PROFESIONAL

- Maestrante en Estudios Socioambientales por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales Sede- Ecuador.
- Bachiller: Escuela Académico Profesional de Antropología de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos.
- Título Profesional de Licenciado. Escuela Académico Profesional de Antropología de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos.

ACTIVIDADES DE FORMACIÓN

I Congreso Latinoamericano sobre Conflictos Ambientales. Universidad Nacional de General Sarmiento, Buenos Aires. Participé como ponente. 28-31 de octubre de 2014.

II Congreso Internacional de Ciencias Políticas. Asociación Mexicana de Ciencias Políticas-Universidad Autónoma del Estado de México, Toluca. Participé como ponente. 11-13 de setiembre de 2014.

VI Congreso Iberoamericano de Desarrollo y Ambiente. Red Iberoamericana de Economía Ecológica-FLACSO Ecuador-Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo de la República del Ecuador, Quito. Participé como ponente. 12 y 13 de diciembre de 2013.

Taller a distancia: Alternativas al desarrollo, post-extractivismo y transiciones. Centro Latinoamericano de Ecología Social. Octubre- Noviembre 2011.

Nuevas miradas sobre la historia del Perú. Curso de extensión realizado por el Instituto de Estudios Peruanos. 8 - 26 de Febrero 2010.

V Congreso Nacional de Investigadores en Antropología “Retos y perspectivas de la Antropología ante el Perú actual”. Universidad Nacional San Antonio de Abad del Cusco. 17 -20 Noviembre de 2009.

III Encuentro Metropolitano de Jóvenes Investigadores Sociales. Comunidad de Investigadores Sociales. Universidad Nacional Mayor de San Marcos. 24-26 de agosto de 2005.

IV Congreso Nacional de Investigadores en Antropología. *La Antropología ante el Perú de hoy.* Pontificia Universidad Católica del Perú – Universidad Nacional Mayor de San Marcos. 1 – 6 de agosto de 2005.

MEMBRESIAS

Colegio de Antropólogos del Perú. N⁰ de Colegiatura: 885

Latin American Studies Association (LASA).

TEMAS DE INTERÉS

- Cultura y medioambiente
- Acción Colectiva
- Conflictos socioambientales

IDIOMAS

Inglés.

HERRAMIENTAS INFORMÁTICAS

- Office
- SPSS
- Atlas Ti

INVESTIGACIÓN

La contaminación invisible. Percepciones, representaciones y discursos sobre la contaminación ambiental en la Oroya y Esmeraldas. Tesis para obtener el grado de magister en Estudios Socioambientales por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales sede- Ecuador. Mi tesis es un estudio comparativo de dos ciudades en Perú y Ecuador, el cual aborda el problema de la invisibilización del problema de la contaminación ambiental en estas (en ejecución).

Territorios en Disputa. Mujeres, Naturaleza y Desarrollo en lugares del Circuito Petrolero en el Ecuador. Estudio financiado por el departamento de Desarrollo, Ambiente y Territorio de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales- sede Ecuador, que se está realizando las provincias de Esmeraldas, Pastaza y Sucumbíos, y en el cual se muestra la percepción que tienen las mujeres frente a la actividad extractiva que se viene desarrollando en sus localidades (en ejecución).

Extractivismo, Desarrollo y Derechos Colectivos. Investigación financiada por el departamento de Desarrollo, Ambiente y Territorio de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales- sede Ecuador, sobre el desarrollo de la consulta previa en Ecuador, Perú, Bolivia y Colombia (en ejecución).

PONENCIAS

Burgos, Alonso (2014). “*Conflictos socioambientales y contaminación invisible: una aproximación a los casos de La Oroya y Esmeraldas*”. Ponencia presentada en el I Congreso Latinoamericano sobre Conflictos Ambientales, Universidad de General Sarmiento, Buenos Aires, octubre.

Burgos, Alonso (2014). “*Consulta previa y desestructuración de los movimientos indígenas amazónicos del sur-oriental ecuatoriano en el marco de la XI Ronda Petrolera*”. Ponencia presentada en el II Congreso Internacional de Ciencias Políticas, Universidad Nacional Autónoma de México Toluca, setiembre.

Burgos, Alonso (2013). “*Empresa petrolera y expectativas de desarrollo de cinco comunidades de la selva peruana. El caso de los asháninkasy machiguengas del Lote 58-*

Cusco”. Ponencia presentada en el VI Congreso Iberoamericano de Desarrollo y Ambiente. FLACSO, sede Ecuador, Quito, diciembre.

PUBLICACIONES

Burgos, Alonso (2015) “Contaminación invisible y conflictos Socioambientales en la historia de La Oroya” en Repensando la acción colectiva en la región andina. Víctor Falconí, Julio Chumpitazi y Luis Meléndez. Lima: Seminario Rural de Historia Andina-Universidad Nacional Mayor de San Marcos(libro en vías de ser publicado).

Burgos, Alonso. (2015). “La implementación de la consulta previa en Ecuador en el marco de la XI Ronda Petrolera”. Revista Andina de Estudios Políticos, Vol. V, N° 1, pp. 49-63.

Burgos, Alonso (2012) “Micro-hegemonía y relaciones micro-hegemónicas en el conflicto Doe Run-La Oroya”. Disponible en <http://www.patiodesociales.com/2012/09/micro-hegemonia-y-relaciones-micro.html>.

Burgos, Alonso (2011). “Doe Run: La contaminación invisible”. *Ideele* N° 215.

EXPERIENCIA PROFESIONAL

- Instituto de Estudios Políticos Andinos. Miembro adherente e investigador de la línea de acción colectiva y movimientos sociales.

Realización de investigaciones en temas de derechos colectivos, consulta previa y conflictos socioambientales. Enero 2015 la actualidad.

- Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales Sede –Ecuador. Becario investigador del departamento de Desarrollo, Ambiente y Territorio.

Realización de investigaciones, en temas de derechos colectivos, consulta previa e industrias extractivas. Las líneas de investigación en que me desenvuelvo giran en torno a los temas de: Extractivismo, Desarrollo y Derechos Colectivos y Territorios en Disputa: Mujeres, Naturaleza y Desarrollo en lugares del Circuito Petrolero en el Ecuador (Esmeraldas, Pastaza y Playas de Cuyabeno). Octubre 2013 a la actualidad.

- Cardosanto S.A.C. Servicio de identificación de características socioculturales en comunidades campesinas en la costa norte del Perú.

Fui el coordinador del equipo social que levantó información etnográfica y socioeconómica sobre las comunidades campesinas de La Libertad, Chiclayo y Piura, para el registro de la Dirección General de Electricidad del Ministerio de Energía y Minas, de organizaciones locales de pueblos indígenas, en el marco de la aplicación de la consulta previa. Setiembre-Octubre 2013.

- Azul Consultores S.A.C. Servicio de identificación de características socioculturales en comunidades campesinas en la sierra central y sur del Perú.

Fui el coordinador del equipo social que levantó información etnográfica y socioeconómica sobre las comunidades campesinas de Cerro de Pasco, Apurímac y Huancavelica, para el registro de la Dirección General de Electricidad del Ministerio de Energía y Minas, de organizaciones locales de pueblos indígenas, en el marco de la aplicación de la consulta previa. Julio-Octubre 2013.

- Imaginarium S.A.C. Sistematización del Proyecto Derechos y Protección para Niños, Niñas y Adolescentes que Trabajan, Fase I, II, y III. Terre des Hommes-Holanda- CESIP.

Fui el consultor principal en la realización la sistematización del mencionado proyecto para la ONG CESIP y Terre des Hommes-Holanda, en la región Tumbes, en las provincias de Tumbes, Zarumilla y Contraalmirante Villar. Mayo 2013 a la actualidad.

- Pro Ambiente.S.A Estudio de percepciones sobre la construcción de la Planta Procesadora de Energía de la empresa Energy.

Responsable del diseño, aplicación de encuestas y elaboración del informe sobre las percepciones de la población del Asentamiento Humano San José de Chilca respecto a la construcción de la Planta Procesadora de Energía de la empresa Energy. Mayo 2013.

- Pro Ambiente S.A.Servicio de elaboración del capítulo Medio Socioeconómico y Cultural del Estudio de Impacto Ambiental para el Proyecto de Prospección de 782,41 km de Líneas Sísmicas 2D y Perforación de hasta 12 Pozos Exploratorios en el Lote 58-Cusco.

Responsable de la elaboración del capítulo Medio Socioeconómico y Cultural del Estudio de Impacto Ambiental para el Proyecto de Prospección de 782,41 km de Líneas Sísmicas 2D y Perforación de hasta 12 Pozos Exploratorios en el Lote 58-Cusco. Marzo 2013 a la actualidad.

- Pro Ambiente S.A.Evaluación y diagnóstico social y situacional de la población con respecto al proyecto de la Línea de Cal de la empresa CESUR.

Responsable de la evaluación y diagnóstico social y situacional de la población con respecto al proyecto de la Línea de Cal de la empresa CESUR (Cementos Sur-Juliaca).En el estudio se analizó la apreciación que tenían las comunidades de la empresa y las soluciones que podrían darse frente a potenciales conflictos. Febrero 2013.

- Pro Ambiente S.A. Línea de Base Social de las comunidades del Lote 58 de Petrobras.

Responsable del equipo de consultores que hicieron la Línea de Base Social de las comunidades nativas Ashaninkas y Machiguengas del lote 58 de Petrobras,

distrito de Echarati, provincia de La Convención, región Cusco. Este trabajo se realizó como parte del Estudio de Impacto Ambiental de la empresa Petrobras para iniciar el “Proyecto de Prospección de 782,41 km de Líneas Sísmicas 2D y Perforación de hasta 12 Pozos Exploratorios en el Lote 58 – Cusco”. Noviembre–Diciembre 2012.

- PRONATURALEZA. Fundación peruana para la conservación de la naturaleza. Diagnóstico socioeconómico del Sector Punto Cuatro en el Parque Nacional BahuajaSonene (distrito de Limbani, Puno).

Me desarrollé como consultor responsable del equipo encargado de realizar el diagnóstico socioeconómico del Sector Punto Cuatro del Parque Nacional BahuajaSonene (distrito de Limbani, Puno) para la actualización del Plan Maestro del PNBS, recopilación de información de derechohabientes antes de la creación del PNBS, así como la propuesta de zonificación de áreas de uso especial y silvestre dentro del sector. Octubre-Diciembre 2012.

- Ministerio de Cultura-UNESCO. Programa QhapaqÑan. Proyecto de Nominación del QhapaqÑan a Patrimonio Mundial de la Humanidad.

Fui consultor del Área de Participación Comunitaria y Plan de Gestión. Establecimiento de relaciones comunitarias entre el Ministerio de Cultura y las poblaciones rurales comprendidas en los tramos del Camino Inca que me fueron asignados con enfoque de gestión participativa, talleres de socialización sobre el Programa QhapaqÑan del Área de Máxima Protección (AMP) Canrash-Torrepampa-Piscobamba, distrito de Musga, provincia de Mariscal Luzuriaga-Piscobamba, región Ancash. También realicé incidencia con autoridades locales, provinciales, regionales para su participación activa en este proceso. Asimismo, participé en la elaboración del Plan de Gestión del QhapaqÑan en las zonas donde me desempeñé. Mayo-setiembre 2012.

- CESAL. Cooperación para el desarrollo. Convenio de Habitabilidad Básica Nievería-Cajamarquilla-Huachipa.

Fui parte del equipo social del Convenio. Facilité procesos de desarrollo local participativo con organizaciones sociales de base y el gobierno local. Capacité a la población local en los fines de la Habitabilidad Básica: mitigación de riesgos, adecuada distribución del territorio, mantenimiento de espacios públicos. Asesoré a los Comités de Gestión de Espacios Públicos. También, me encargué de sensibilizar a la población sobre el manejo adecuado del Centro de Interpretación Arqueológico de Cajamarquilla que fue construido por Cesal y es utilizado por el Ministerio de Cultura. Responsable de la elaboración de la base de datos de los dirigentes zonales y procesamiento de información cuantitativa. Noviembre 2011-Marzo 2012.

- Milenia Comunicaciones. Curso de Extensión: Medio Ambiente, Gestión de Recursos Naturales y Prevención de Conflictos. Responsable del diseño y facilitación del curso, dirigido a profesionales, estudiantes universitarios y operadores locales del distrito de Puente Piedra. Octubre 2011.

- Milenia Comunicaciones. Capacitador de organizaciones sociales de base femeninas y mixtas de la provincia de Condesuyos (Arequipa), para el desarrollo de capacidades en la formulación de Proyectos para el Presupuesto Participativo para la adaptación y mitigación de los efectos del cambio climático. Setiembre 2011.
- Milenia Comunicaciones. Proyecto Promoción del Derecho a una Vida Libre de Violencia en Puente Piedra y Ventanilla mediante la Acción Municipal y Ciudadana.
Formé parte del equipo consultor encargado de impulsar la elaboración participativa del Plan Local contra la Violencia hacia la Mujer de Puente Piedra. Realicé un estudio cualitativo sobre percepciones de actores locales acerca de la violencia hacia la mujer y conocimiento de normatividad vigente, que fue insumo para el diagnóstico situacional del Plan. Posteriormente diseñé y facilité talleres participativos para trabajar con las organizaciones sociales del distrito de Puente Piedra la identificación de objetivos y acciones del mencionado Plan. Junio-agosto 2011.
- Ministerio de Cultura - Programa QhapaqÑan-Proyecto de Investigación y Puesta en Uso Social de Huaycán de Cieneguilla.

Me desempeñé como antropólogo del Componente Socio Cultural del Proyecto, donde participé en la creación del Comité Local de Gestión en Base al Patrimonio Cultural con los dirigentes de las poblaciones aledañas al sitio arqueológico de Huaycán de Cieneguilla y en la asistencia técnica para su desempeño. Asimismo, contribuí a procesos de concertación entre los actores locales y la Municipalidad de Cieneguilla encaminados a promover la preservación, valoración y gestión del patrimonio cultural. También asumí responsabilidades en diferentes etapas de la investigación sobre las dinámicas socioculturales y sociopolíticas de las poblaciones aledañas al sitio arqueológico. Adicionalmente, facilité la planificación estratégica de las asociaciones de artesanos para la conformación de su asociación. Estuve a cargo de la elaboración de la propuesta metodológica de la etnografía de los sistemas de organización económica y productiva de los artesanos inmigrantes de Amantani. Me encargué de la elaboración de bases de datos, procesamiento de la información cuantitativa y elaboración de informes estadísticos. Estuve a cargo del diseño de encuestas y conducción de grupos focales para la actualización del diagnóstico poblacional. Agosto 2010-Mayo de 2011.

- Centro de Inclusión Social y Participación Ciudadana (CISPAC). Curso de extensión sobre medio ambiente, habitabilidad y desarrollo local.
Facilitador del curso dirigido a los vecinos de los AAHH del Km22 del distrito de Carabaylo. Enero-Julio de 2010.
- MIMDES – Municipalidad de Huarochirí- Escuela de Antropología UNMSM
Diagnóstico de recursos humanos y económicos en las comunidades de Huarochirí. (Responsable: Doctor Sabino Arroyo Aguilar). Marzo 2008.

REFERENCIAS

Dra. Ivette Vallejo Real. Responsable de las líneas de investigación Extractivismo, Desarrollo y Derechos Colectivos y Territorios en Disputa: Mujeres, Naturaleza y Desarrollo en lugares del Circuito Petrolero en el Ecuador (Esmeraldas, Pastaza y Playas de Cuyabeno) del departamento de Desarrollo, Ambiente y Territorio de FLACSO Sede-Ecuador. Teléfono: (5932)3238186 ext. 2612.

Ing. Héctor Vílchez. Ex -director de PRONATURALEZA. Madre de Dios. Teléfono: 972704428.

Drr Sabino Arroyo Aguilar, Investigador, docente y ex-director de la Escuela Académico Profesional de Antropología de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos. Teléfonos: 975544502/6197000/ Anexo: 4012.